



# OPINIÓN QUERÉTARO

QUERÉTARO

SECCIONES



MULTIMEDIA



ESPECIALES



VIDA Q



MINUTO POR MINUTO

AVISO OPORTUNO



► Articulistas ► Columnistas ► Plumas invitadas ► Cartones

## ¿El modelo “Moreno Valle” en Tamaulipas?

El lamentable desenlace fatal que tuvo el proyecto del matrimonio Moreno Valle-Alonso es un caso que aún sigue pendiente de esclarecer. La pregunta es si el matrimonio Cabeza de Vaca-Gómez tendría mejor suerte en sus aspiraciones y proyectos políticos a futuro

14/05/2019 | 07:59 |

Cuando al interior del PAN aseguran que Francisco García Cabeza de Vaca busca emular los pasos del fallecido líder senatorial panista, Rafael Moreno Valle, no se refieren sólo a que el gobernador de Tamaulipas tiene aspiraciones de buscar la candidatura presidencial del blanquiazul en 2024, sino a que, literalmente, el mandatario norteño ha trazado un proyecto que copia fielmente la estrategia “morenovallista” con la que, en su momento, el ex gobernador de Puebla pretendió buscar la Presidencia de la República en los pasados comicios de 2018.

Cabeza de Vaca, dicen, prepara una reforma para que el Congreso del Estado apruebe la modificación de la Ley Electoral local, a fin de permitir que la próxima gubernatura que seguirá a su periodo, a elegirse en los comicios de 2022, dure solamente dos años, con el argumento de empatar la elección estatal de 2024 con la próxima elección presidencial. Para ello buscan que se apruebe una iniciativa de ley que el PAN presentó en el Congreso local desde 2017 y que, ante la falta de acuerdos, ha sido frenada porque la bancada panista no alcanza la mayoría calificada de dos terceras partes para modificar la Constitución local.

La gubernatura de dos años le permitiría, en el plan trazado por el gobernador tamaulipeco, postular a un candidato incondicional para que despachara en esa minigubernatura mientras él arma su campaña para 2024 con el apoyo del gobernador de su estado. Luego, junto al objetivo de hacerse con la nominación presidencial del PAN vendría una campaña en el estado para postular como candidata a gobernadora en 2024 a su esposa, Mariana Gómez de García, a quien ha venido preparando en este sexenio y le ha permitido cada vez más injerencia en las decisiones de su gobierno.

Así, en el plan futurista tamaulipeco, se intentaría reeditar lo que en su momento intentaron los fallecidos Rafael Moreno Valle y su esposa Martha Érika Alonso, que el gobernador Francisco García Cabeza de Vaca fuera como candidato a la Presidencia en 2024, mientras su esposa Mariana Gómez va como candidata al gobierno estatal.

En esa lógica es que Cabeza de Vaca ha empezado a tejer alianzas con gobernadores panistas dentro del GOAN (Gobernadores de Acción Nacional) que él encabeza y del que forma parte junto con los estados de Querétaro, Durango, Baja California, Aguascalientes, Quintana Roo y Yucatán, en el que su proyecto tendría el apoyo de siete de los actuales mandatarios del partido blanquiazul.

Por eso, en las elecciones del 2 de junio, en las que se renueva el Congreso local, el gobernador ha apostado todo su capital político —y los recursos públicos de su estado, dicen los opositores— para evitar un escenario en el que Morena le arrebatase el control de la mayoría legislativa, y mantener el dominio panista que le permita llevar a cabo su proyecto que comienza con la modificación del calendario electoral.

En el proyecto político un asesor fundamental es el ex senador Roberto Gil Zuarth, quien ha sido uno de sus operadores políticos más cercanos desde su candidatura a gobernador. Casualmente Gil fue también un amigo y operador cercano de Moreno Valle y de su esposa, a quienes les ayudó a operar política y jurídicamente la defensa de su triunfo en el Tribunal Electoral federal, ante las impugnaciones del morenista Miguel Barbosa, que terminaron con el reconocimiento del triunfo legal de la fallecida gobernadora Alonso.

El lamentable desenlace fatal que tuvo el proyecto del matrimonio Moreno Valle-Alonso es un caso que aún sigue pendiente de esclarecer. La pregunta es si el matrimonio Cabeza de Vaca-Gómez tendría mejor suerte en sus aspiraciones y proyectos políticos a futuro.

NOTAS INDISCRETAS...Con la Ciudad de México en brumas, por la muy mala calidad del aire, cómo se extrañan las propuestas que la entonces delegada de Tlalpan, Claudia Sheinbaum, hacía a las políticas ambientales del gobierno de Miguel Ángel Mancera en 2017: "6 días de Contingencia. Partículas en más de 110 Imezas. Autoridades esperando que Tláloc les ayude. Urge Política Ambiental en la CDMX", decía la hoy jefa de Gobierno el 21 de mayo de 2017, apenas hace dos añitos. Ahora, con contaminación de 140 puntos, Sheinbaum dice que no es momento de decretar contingencia ¿De quién espera ayuda ahora su gobierno?...Los datos mandan Escalera doble. Bueno el tiro.



**Salvador García Soto**

sgarciasoto@hotmail.com

#### **COLUMNAS ANTERIORES**

- ▶ ¿Qué va a negociar Marcelo?
- ▶ La cacería de Lozoya
- ▶ ESP, la doctrina de Ranieri en México (II)

OTRAS

---

#### **Lo más visto**



---

## COMENTARIOS